

Mercredi, le 3 novembre 2021

**FAQ-QNW**

**Femmes autochtones du Québec,**

2385, River Road, Kahnawake, Qc

J0L 1B0 Tél: 450-632-0088

[dgenerale@faq-qnw.org](mailto:dgenerale@faq-qnw.org)

[dadjointe@faq-qnw.org](mailto:dadjointe@faq-qnw.org)

Objet: Candidature - Présidente Femmes Autochtones du Québec

Kuei Utshimashkueut,

C'est avec un immense honneur que je vous propose aujourd'hui ma candidature à l'élection pour le poste de Présidente de l'association Femmes Autochtones du Québec. Ma fonction de journaliste innue, d'abord à la SOCAM, ensuite à Radio-Canada fait suite à mes nombreuses couvertures d'événements politiques, atteste de mon expérience diversifiée en représentation des intérêts et de mes habiletés en relations publiques.

Passionnée des communications, j'ai eu la chance, tout comme le chef de l'APNQL, Ghislain Picard, d'entrer dans le monde médiatique grâce à la Société communications Atikamekw-Montagnais. Ce réseau de radiodiffusion m'a permis de réaliser une tournée des communautés, mais aussi de parcourir les villes où les enjeux des Premières Nations ont été discutés, sensibilisés et présentés auprès des allochtones par des femmes telles que Viviane Michel et Michèle Audette.

Côtoyer les leaders, donner la parole aux peuples, œuvrer à la concertation des organismes autochtones, diffuser et vulgariser les informations pertinentes, mettre en lumière les injustices, demander des comptes aux instances concernées, soit celles de poser les bonnes questions, aux bonnes personnes, et ce, aux bons moments à l'avancement des enjeux des Premières Nations sont pour moi, les missions poursuivies.

Mes expériences professionnelles ont éveillé en moi, le devoir de défendre les droits et les intérêts de ma nation pour assurer un avenir sain et sécuritaire pour nos enfants. Dans un milieu de vie où l'on n'aurait plus à s'inquiéter des inégalités, de la discrimination, de la peur des injustices et de l'incompréhension des ces situations ainsi que le mal-être qu'elles engendrent.

Titulaire d'un diplôme en Administration et gestion publique en contexte autochtone de l'ENAP, je me suis enrichi des conversations et des expériences de chefs, de directeurs de secteur des conseils de bandes, d'étudiants-chercheurs et d'ambitieuses autochtones comme moi qui construiront les ponts vers l'autodétermination avec l'atteinte de l'abolition de la Loi sur les Indiens.

Assister au 15 ans de la Paix des Braves, à l'entente historique entre la Couronne Britannique et la Nation Wendate, au dépôt du rapport de l'Enquête nationale des femmes et filles autochtones disparues et assassinées, à la marche de solidarité lors de la dernière journée d'audience de l'affaire Joyce Echaquan, ont fait naître en moi cette vocation à vouloir travailler à l'amélioration des conditions de vie des femmes autochtones par la promotion, la concertation, la collaboration des nations.

Mes forces sont nombreuses, allant de la relation de presse à la gestion de projets, des conférences à la recherche universitaire, je considère être une leader qui ouvrira les portes de la prochaine génération qui changera le monde de demain avec une mentalité apte à voir la différence comme une alliée, une beauté.

Bien à vous,

Nil Pessamiushkuess,  
*Tania Rock-Picard*



## **Résumé - CV**

### **Tania Rock-Picard**

Je suis une innue de Pessamit qui a emménagé dans plusieurs villes pour les études et le travail dont la ville de Québec, Sept-Îles, Trois-Rivières et finalement Montréal.

De formation collégiale (éducation à l'enfance, éducation spécialisée), professionnelle (vidéo en lien avec son milieu et sonorisation studio) universitaire (loisir, culture, tourisme, technologie éducative et administration, gestion en contexte autochtone), mes compétences sont diversifiées.

C'est suite à la réalisation de projets communautaires, événementiels, sportifs et politiques afin d'améliorer la santé, la sécurité et la qualité de vie des Premières Nations que j'ai appris à collaborer avec différentes ressources internes et externes de plusieurs organismes tant autochtones que allochtones.

Avec mes habiletés de communication aiguisées, j'ai développé des partenariats dans le but d'améliorer la qualité des services offerts aux Premières Nations. En tant que gestionnaire de nombreux projets que vous pourrez constater dans mon C.V, j'ai eu à effectuer une gestion administrative, financière et une gestion des ressources humaines efficace toujours dans l'objectif de travailler en étroite concertation avec les partenaires, les employés mais aussi, avec les membres du Conseil d'administration.

Suite à mon passage au CEPN, à l'Institut Tshakapesh, à la CDRHPNQ, j'ai eu la chance de participer au processus éducatif et au réseautage des écoles ou des centres de formation dispersés dans différentes régions. Tout cela se faisait en vue de coordonner et soutenir les communautés membres au niveau provincial et dans le but de mettre en place des stratégies de communication et de formation.

À plusieurs reprises, j'ai animé et dirigé des rencontres d'équipe pour planifier et organiser des réunions, des suivis. J'ai réalisé le tout en mobilisant les ressources nécessaires. Pour la gestion de ses différents projets j'ai produit des outils de promotion en collaboration avec les directions afin de communiquer les informations importantes à leur avancement et leur réussite, tout comme par exemple des rééditions de comptes.

J'ai assisté à plusieurs événements qui concernent les autochtones. J'ai eu la chance de parler avec différents ministres des enjeux des Premières Nations et de partager avec eux des solutions qui pourraient être bénéfiques pour tous les autochtones.

Depuis toujours, je suis une innue très impliquée ce qui m'amène à participer à plusieurs visioconférences sur les enjeux des autochtones. Avant la pandémie, je ne manquais aucune occasion de participer à des conférences ou des formations offertes par les différentes commissions de l'Assemblée des Premières Nations du Québec et du Labrador.

Présentement aux études au Bac à la Faculté de science politique et de droit en parallèle avec la Maîtrise en Relations publiques et représentation des intérêts, je compte continuer à me spécialiser pour défendre les droits et intérêts des Premières Nations. C'est pourquoi qu'aujourd'hui je vous envoie ma candidature pour le poste de présidente à l'élection de Femmes Autochtones du Québec.

Leader, dynamique, enthousiaste et engagée, je veux apporter un vent de fraîcheur à l'association.

Tshinashkumitin.